

組合員専用WEBページ



トップページ右上の組合員はこちらを

パスコード: kd2024 (半角小文字) でログイン



神奈川土建一般労働組合機関紙

神奈川土建ホームページ 神奈川土建 検索

発行所
 神奈川土建一般労働組合
 〒221-0045 横浜市神奈川区
 神奈川2-19-3
 建設プラザかながわ
 ☎045(453)9806(代表)
 発行人 西川 智幸
 編集人 古溝 潤
 定価60円
 (神奈川土建の組合費には上記紙代を含む)



3つの課題をやり切ろう!

建設国保で勝負・事業所との対話・分会と青年部の共同

仲間の経験を交流していざ出陣

課題を乗り越えるポイントは仲間の中に

神奈川土建は2月1日、横浜市内で春の組織強化拡大月間出陣式を開催。3つの重点課題「建設国保で勝負・事業所との対話・分会と青年部の共同」への先進的な取り組み報告が行われました。赤岩組織部は「仲間の経験に学んで実践しよう」と仲間を鼓舞しました。支部報告の一部を紹介します。

全事業所との対話完了を目指す

23年春から事業所への訪問対話を開始し、時間外労働の上限規制の周知と相談活動に取り組んできました。36協定セミナーを開催する際は、協定届をその場で作成し、労働基準監督署へ提出するまでサポートしました。経営体力に乏しい



川崎西 西村 隆

分会と青年部をつなぐ組織づくり

中小零細事業所にとつて、いわゆる働き方改革への対応は困難を伴います。仲間の雇用と営業を確保するため、今春中に全事業所の訪問対話を完了させて、仲間の法令対策に備えます。



相模原 潤平 杉原

青年部の力だけでは全員の日常を把握することはできません。口頭から部員に接している群・分会役員と青年部が一緒に青年組合員を訪問する「青年部デー」に昨年の秋、取り組みました。毎月群会議で顔を合わせている役員さんに橋渡ししてもらおうと、スムーズに對話の糸口がつかめやす。青年部主催のイベントや資格取得費用の援助制度、青年ならではの要

組織人員の10%を行動参加へ

拡大行動に組織人員の10%を参加させることを目指す本部方針に団結して、昨秋の拡大月間に実践しました。私たちは行動参加のハードルを下げることで、協力してくれる組合員のすそ野を広げることができました。具体的には、訪問行動だけでなく、訪問行動だけにとらわれない発想の転換です。対話が苦手な人にはチラシ配りやコーナープロでの店頭宣伝を担ってもらい、「1回だけいいから手伝って」



座間海老名 清野 貴嘉

と参加回数にこだわらないように徹底しました。また、役員が楽しく活動できていないと新たに手伝ってくれる人は出てこないため、モチベーションを下げないように努めました。訪問行動では群長に同伴をお願いし、ぎつぐつばらんな対話を目指しました。

建築大工を緊急募集!

石川県木造応急仮設住宅建設

【勤務地】石川県輪島市内
 ※現在の道路状況では金沢市内から輪島市内まで片道2時間半程度以上が見込まれています。
 【賃金】賃金口額: 26000円
 交通費・賃金とともに全額支給
 宿泊地: 金沢市内ビジネスホテル等(シングルまたはツイン)
 ※CCUSへの登録が必須となります。
 【期間】3月中旬頃〜4月末(原則7日以上に従事条件)
 ※日には前後する場合があります。
 ※就労者の調整によって希望ごとの就労日数にならない場合があります。
 【応募方法】所属する支部へご相談ください。

2%実増の自主目標を達成

本部方針の倍となる年2%の組織実増を掲げた昨年度、仲間の大奮闘により2.2%実増を勝ち取って自主目標を達成することができました。成功の要因は、実増目標を引き上げたことにより、多くの仲間が組織人員にこだわるようになったことです。役員は「ワイワイガヤガヤ」とあきらめないです。春の月間では、私たちの強みを最大限に発揮して、笑顔と元気で再び2%実増目標を達成してみせます。



横浜緑 熊谷 隆義

これからの取り組みが功を奏し、行動参加者数が飛躍的に増加しました。累計参加者数では6分会すべてが全県トップ10に入り、上位5位までを独占する結果となりました。春の月間でも、更に多くの仲間が協力を呼び掛けて行動します。

大安吉日

私は2人
 組ロックバ
 ンド「ボル
 ノグラフィ
 ティ」のオ
 タクです。彼らは2023年に広島県で開かれたG7サミットに宛てて「アビが鳴く」という曲をリリースしました。彼らは共に広島県の因島市出身で、反戦や災害に対して高い意識を持った曲を多く作っています。たくさんさんの名曲があるので、機会があれば是非お聴きください。▼アビが鳴くもそのひとつで、広島県の因島であるアビや、因島神社等に平和の願いを込めた歌詞がとても印象的です。曲のサビは「世界がどんなに変わっても平和を祈る想いだけは100年先に生まれる子らと同じでありますように」です。▼100年後の世界は一体どうなっているのでしょうか。人類はまだ争いを続けているのでしょうか。平和を祈る想いは同じでしょうか。▼安直な考えかもしれませんが、私には100年後に平和を祈る想いと同じではない方が良いように、現代を生きる私たちが出来ることとして、平和へむけた活動をしていきたい。100年後は平和な世界であってほしいと願っています。

茅ヶ崎寒川支部 森田直美

建設労働者に大幅賃上げを!

イエローアクションで賃上げ春闘

建設現場に週休2日を!

300人の仲間が集会して賃上げへ団結



民間・公務の建設関係労組が結集する建設関係労働組合首都圏共闘会議は2月9日、都内で2024イエローアクションを開催し、300人の仲間が結集しました。建設産業で働く全ての仲間が安心・安全に働き続けられる産業への転換と若者が安心して入職できる処遇に改善していくため、公契約法・条例の制定と大幅賃上げ、週休2日を實現するため業界団体、ゼネコン、関係省庁に対し声を上げる決意を固めました。集会後、新橋駅頭で宣伝行動を行いました。



新橋駅前街頭宣伝

働き続けられる賃上げを

大手元請は 若者の声に向き合って

青年部部长 畠山 渉

なぜ建設業に若者が入ってこないのか。それは、他の産業と比べても10%も低い賃金水準に大きな原因があります。いまの日本は「失われた30年」といわれるように賃金が上がらない国になっています。物価の高騰で生活が大変な中で、微々たる賃上げでは物価の高騰に追いつきません。また、時間外労働の多さも建設業が若者から敬遠される原因です。週休2日を実現し、長時間労働の改善が必要です。すべての働く人たちの賃金を上げるために声をあげましょう。そして、大手元請各社は持続可能な建設産業を実現させるため、若者の願いに正面から向き合ってください。



街頭で訴える畠山青年部部长



荒井県連賃対部部长

内閣府は、国内総生産(GDP)の5割超を占める民間最終消費支出が3期連続のマイナスとなったことを発表しました。賃金上昇が物価上昇に追いつかず、家計の購買力が低下している状況が続いています。一方で、上場ゼネコン53社の23年3月期決算は2期連続の増収となり、3年ぶりに売上高を12兆円台に乗せました。また、大手4社合計の純利益

休日・労働時間・賃上げが喫緊の課題

は前期比で9%増加しています。ゼネコンや住宅企業が主導して、下請け労働者の賃上げに乗り出せない財政的な理由は何かありません。4月からは労働時間の上限規制が建設産業にも適用されます。収入減少とならない労働時間の短縮と休日の確保、物価高騰を上回る大幅な賃上げが必要です。4月に実施される大手企業との交渉に、現場で汗を流す仲間の参加を心から訴えます。現場の声を直接ぶつけて賃上げを勝ち取ろう。

神奈川県建設労働組合連合会は2月4日、賃金活動者会議を開催し、仲間の討論を通じて2024年度要求賃金を月収90万円、年収1100万円に決定しました。今後に向けた取り組みとして、組織内外に賃上げ要求を知らせるチラシを作成して、春の大手企業交渉に向けた従事者アンケートと共に活用します。活動会議には国土交

2024年度要求賃金が決定

月収90万円 年収1100万円

通労働組合に所属し、建設首都圏共闘会議事務局を務める上間正央さんを講師に招き「専門士団体との懇談報告と賃上げに向けた運動について」と題した基調講演を行いました。参加者からは「技能労働者の減少が続き、労働時間の上限

規制が始まる中、国交省や業界団体もいよいよ危機感を持つてきました。今こそ賃上げのチャンス」との感想が

分散会では、要求賃金についての討論が交わされました。技能に見合わない低すぎる賃金や物価高騰、減収と縮小など、大幅な賃上げを求める声が多岐にわたりました。産業別労働組合や企業別労働組合から強気の要求が相次ぎ、中小企業にも賃上げの機運が高まる今年の春闘。私たちも共に立ち上がろう。



目標達成を期してダルマの開眼

【横浜鶴見】

横浜鶴見支部は1月28日、組織活動者会議を楽スパ横浜鶴見で開催しました。事業所の多い土地柄とあって、既に組合員の約半数は事業所の従業員が占めています。若い事業主や従業員に対して、建設国保の優位性や手厚い組合共済、春からの「働き方改革」に備えた事業所セミナー等、経営と暮らしに役立つ資料を事業所訪問で広げようことを意思統一しました。活動者会議の後半には、仲間の日常をいち早くつかめる群会議の重要性とけん火災共済の過去の給付事例や掛金の計算等を学習しました。最後に「30期連続達成に向けて頑張ろう」と団結の声を高らかに上げて締めくくりました。



いちごと海鮮と誕生日!?

組合員208人がバス5台に分乗して、久里浜港から南房総を巡る拡大決起バスツアーを開催しました。仲間の笑顔があふれるバスは一路横須賀を目指します。お楽しみのはん焼きバイキングでは、分会の垣根を越えてグラスを交わします。殺入れのバケツはあつという間に牡蠣やサザエ、ハマグリで満タンになるほどの盛況ぶりでした。金谷港へ向かうフェリーの船上では、この日が誕生日の仲間



大興奮の浜焼きバイキング

2人へバスデーンソングのサプライズ。館山のいちご狩り農園は、露地植え栽培で子どもたちも自らもいであらうと頑張っていました。絆を深めたバスツアーでした。

建設を明日へ
つなげる者たち
Next Generations
61



父の背中を追って型枠大工の道へ

いと事業拡大への展望を語ります。
「子供の頃からずっとサツカーを続けてきたが、今は子供と遊ぶことが趣味」と微笑みました。最近仕事がとても忙しく、組合活動や青年部の活動にはなかなか参加できませんでしたが、先日、合間を縫って事業所セミナーに参加してくれました。「働き方改革への対応」がテーマの講義を受



滝沢さん(右)と従業員の岩谷春さん

たら役員をとお願ひしたところ、快く引き受けてくれました。将来への夢を熱く語る滝沢さんの今後が楽しみです。
(取材 小室 充)

座間海老名支部
滝沢 健太さん
33歳 (型枠大工)

型枠大工として腕を振るう父を持つ滝沢さんは、小さい頃から建設業に興味があったそうです。17歳でかねてからの願

であった建設業の世界へ飛び込みました。父の仕事に憧れて型枠工事業の企業に就職し、社長が神奈川県土建の組合員であったために、自然な流れで組合に加入しました。12年に渡る厳しい下積みを経て独立。2021年に

は株式会社「滝沢実業」を設立し、決算実務を経営計算センターで担っていただいた大変助かっているそうです。現場は主にマンションの建設工事です。現在は従業員が3人に増えました。ものづくりの型である建設の仕事に大

きなやりがいを感じていて、現場で人間関係を築きながら建物を完成させていく過程にも醍醐味を覚えるそうです。従業員が多いほど受注の開口が広がるため、今後は社員を10人ぐらいに増やした

けた感想は「6日稼働が前提の建設業にとって、労働時間の上限規制はとても厳しい法改正だ」と講師の説明を振り返り、どう対応すれば良いのか悩みが尽きないと思いをめぐらしました。
子育てがひと段落つい

機関紙づくりに初挑戦 取材・撮影から紙面づくりまで体験

神奈川県建設労連が主催する第48回教宣実習講座に初めて参加しました。機関紙づくりの基礎から実習を経て、機関紙を完成させる2日間の講座です。これまで私は教宣部員として活動してきましたが、機関紙を一つ一つつくった経験はなく、



南横浜 千尋 黒川

基礎から学んで成長しようと思った。講座初日は読みやすい紙面レイアウトや取材方法の要点、写真撮影のコツなどの基礎を学び終え、地元の材木店と滞在した宿の女将に取材を行いました。2日目は取材したメモから記事を執筆します。しかし、折からの降雪により講座課程の切り上げを余儀なくされました。3月の補習講座で機関紙の完成を目指します。

よこちゃん & むっくんが行く やっぱり群会議

副委員長 常任中執
横浜中央支部 六ッ川分会・合同群会議



人でごった返す会議場

今回は横浜中央支部の六ッ川分会の合同群会議に参加してもらいました。地域の地区センターを会場にして会議を開催しています。会場に入ってみると、まだ開始時間前だというのに、既に納入待ちの行列ができていました。複数の会計さんが、資料を整理しながら手際よく納入受付と説明をこなしています。

この群会議には、比較的規模の大きい事業所から個人の方まで、150人もの組合員が一堂に会して納入が行われていると聞いて驚きました。会計の方に「いよいよ拡大月間が始まりましたね。調子はどうですか？」と声をかけると、今日が統一行動日の水曜日であったことを思い出して「今日は定例の群会議なので、拡大行動はできませんでしたが、明日は組合員を訪問しますよ！」と元気な返事が返ってきました。しかし、こんなにたく

さんの仲間が一度に集まっているのだから、ほんの何人か、少しだけでも手伝ってくれる組合員がいれば、納入を待っている人たちに役員が話しかける時間がつくれるはずなのにと少しだけ残念に思いました。役員と組合員、さらに組合員同士が世間話や仕事の話で、いろいろな話をする雰囲気になれば、さらに楽しい群会議になると思います！



講義に集中する黒川さん



30周年を増勢で迎えよう(平塚)

春の組織強化拡大月間の出陣式を兼ねて組合事務所前でパーベキュー大会を行いました。当日はあいにくの寒空でしたが、組合員と家族合わせて33人が集まり大いに盛り上がりしました。出陣式の開始に先立って、組織部員を中心に組合紹介パンフレットなどの資料の袋詰めとバレンタイン期間中の組合員訪問に持参するお菓子の準備をしました。日頃なかなか会う機会がない他分会の仲間とお酒を酌み交わしながら、楽しい時間を過ごすことができました。最後に園田副委員長から「支部長から30周年の記念の年を組織増勢で迎えよう」と檄が飛ばされました。



美味しい肉に舌鼓

分会同士で助け合い(鎌倉返子葉山)

鎌倉市内で組織活動者会議を開催し、各分会と主婦の会の役員、書記を合わせて16人が参加しました。佐々木組織部長の行動提起では、4月から適用される働き方改革の事業所への周知活動などが提案されました。分会ごとに分かれたグループ討議では、労働保険料引落口座や建設国保のゆうちょ口座の未登録者の名簿などを使い、拡大行動日に訪問する先の選定などが行なわれました。その後の全体討議では、全分会が1つの分会の組合員を訪問する「分会デー」について、分会間の日程調整などが行なわれました。



分会に分かれてグループ討議

分会に分かれてグループ討議

神奈川土建の屋台骨が半世紀

横須賀市長を迎え 50周年式典を開催

横須賀三浦支部結成50周年式典が1月28日、横須賀市内で開催されました。

We Shall Overcome! 勝利を我らに!



第一部では、横須賀市長から直接表彰状を授与され、上地克明市長より3人の授章者に表彰状が授与されました。代表してあいさつに立った川岸岳さん(大工)は「市長から直接表彰状を授与され光栄です。今後も頑張りたい」と喜びを語りました。

第二部では、50年に渡る歴史を振り返る動画が上映され、神奈川土建の発展を支えてきた道のりに会場が沸きました。祝賀会のクライマックスは、仲間たちの運動を象徴する曲「WE SHALL OVERCOME(勝利を我らに)」を来場者全員で大合唱し、会場全体が一つになりました。合唱の興奮冷めやらぬ中、渋谷執行委員長が「ガンバロー三唱で大団円を迎えました。」

小泉構造改革に 抗い仲間を守る

鎌倉逗子葉山支部は2月4日、鎌倉市内で結成20周年記念式典・祝賀会を開催しました。支部結成より組合員のために尽力されてきた顧問の小笠原嘉一さんと真喜志康正さんが表彰されました。「聖域なき構造改革」を掲げる小泉政権による規制緩和の嵐が吹き荒れる中、この地域における民主運動の砦として鎌倉逗子葉山支部は産声を上げました。しかし、医療改革の名のもとに建設国保の国庫補助金へのペナルティー率上昇などにより、結成から間もなく「窓

一番新しい支部が結成20年

口十割給付」方式からの撤退という逆風も跳ね返しました。祝賀会では仲間と共に歩んできた運動の軌跡をたどるスライドショーが上映され、懐かしい思いで話に花が咲きました。



湘南の風に背を押され 仲間と共にこれからも

技術センターだより

資格講習会のご案内

神奈川土建の講習

- 自由研削砥石の取替え等業務 特別教育 (受講料: 8,000円、休憩を除く6時間講習) 4月7日(日) 会場: 茅ヶ崎市市民文化会館
- フルハーネス型安全帯使用作業 特別教育 (受講料: 8,000円、休憩を除く6時間講習) 4月14日(日) 会場: 厚木支部
- 足場の組立て等作業主任者【能力向上】教育 (受講料: 8,000円、休憩を除く7時間講習) 4月21日(日) 会場: 川崎中央支部
- 熱中症予防労働衛生教育 指導員・管理者 (受講料: 6,000円、休憩を除く4.5時間講習) 4月21日(日) 会場: 横浜戸塚支部
- 丸のこ等取扱い作業従事者教育 (受講料: 6,000円、休憩を除く4時間講習) 4月28日(日) 会場: 川崎支部

神奈川建設労連の講習

- ※支部を通じて神奈川県連に申込みして下さい。
- 玉掛け技能講習 (受講料: 29,000円 資格保持者25,000円) 5月8日(水)~9日(木)、12日(日) 会場 学科: 建設プラザかながわ 実技: 教習機関
- 石綿作業主任者技能講習 (受講料: 10,000円、休憩を除く12時間講習) 5月15日(水)~16日(木) 会場 学科: 建設プラザかながわ
- 刈払機取扱作業従事者安全衛生教育「学科のみ」 (受講料: 14,000円、休憩を除く6時間講習) 5月21日(火) 会場: 建設プラザかながわ

その他の提携講習機関

nextPCT (旧: IHI技術教習所) コマツ教習所 PEO建機教習センター (旧: 日立建機教習センター) 日建学院 総合資格学院 技術技能講習センター等、詳細は各支部窓口にお問い合わせください。

青年部マル得援助金のお知らせ

青年部加入者の「マル得援助」の対象に「マル得資格取得祝金」に対応する国家資格等の受験料も加わりました。受験料の払込証または領収書を添付して申請を行ってください。

申し込み、問合せは所属する支部事務所へ

☆写真1枚(縦3cm×横2.4cm)を用意。上三分身、頭髪を含め顔、体を写真内に収める。(顔、髪の見切れは受付不可)
☆公的機関の発行した身分証明書で氏名・住所・生年月日の確認をします。
☆日程変更や中止になる場合もありますのでご注意ください。
☆無断欠席、当日のキャンセルによる受講料の返還には応じかねます。
※募集の締切りは開催日2週前の平日です。申請書・写真・添付資料、受講料を準備して支部で申し込みをし、支部・単組は速やかに当センター提出してください。
※作業主任者講習、職長・安責教育、準備講座、JW-CADの申し込みには、労働者の場合は雇用保険被保険者資格取得等確認通知書、一人親方は労災保険加入証のコピー添付と、番号の申請書記入。また、最終学歴の記入をお願いします。



市川可奈子保健師の

健康の

ススメ

今月のテーマ

片足立ちで筋力やバランスのチェックを

片足立ちは片方の脚を浮かせて一人で立つことですが、出来ないと筋力や骨の運動機能が低下してきている可能性があります。日常生活の一つの目安は靴下を立ったまま履けるかどうかということですね。15秒以上立つていけない場合は要注意です。

筋力とバランス機能の低下

片足立ちが難しい外因として、年齢に伴う筋力

日頃からのトレーニングが重要

建設作業員において

やバランスの低下が一般的です。特にお尻と太ももの筋力低下が関係しています。また、バランス感覚の乱れとして、内耳の平衡感覚や足裏の感覚器官、脳の状態も関わっていることがあります。無症状の脳梗塞などがひそんでいる場合もあります。脳は異常については詳しい検査が必要になります。急激な症状の悪化がないか普段からチェックしておきましょう。

は、仕事上の安全性と効率向上のためにもバランス感覚が重要であるため、日頃からのトレーニングが重要です。下半身と足裏を鍛えておきましょう。片足立ち1分間やスクワットなどが効果的です。足裏はテニスボールなどでコロコロと刺激すると足裏で地面をとらえる感覚が高まり、脳が全身に命令を伝える神経ネットワークも刺激され、気力や集中力も高められる効果もあります。